



DECLARACIÓN SOBRE LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES Y LA REPRESIÓN EN VENEZUELA

Los exjefes de Estado y de Gobierno participantes de la Iniciativa Democrática de España y las Américas (IDEA) alertamos a la comunidad internacional de las democracias, de modo particular a los gobiernos acompañantes de los Acuerdos de Barbados sobre garantías electorales para todos los venezolanos, a propósito de las declaraciones recién dadas por el Alto Comisionado de Naciones Unidas sobre Derechos Humanos desde Ginebra con motivo de las elecciones presidenciales del venidero 28 de julio en Venezuela: “Lamento que aumenten las restricciones al espacio cívico. De hecho, se necesita todo lo contrario: un espacio libre y abierto para el debate. Mi Oficina sigue recibiendo informes de detenciones a medida que se acerca el día de las elecciones, incluso de partidarios y miembros de la oposición. Esto no augura nada bueno, e insto a que se modifiquen estas prácticas”.

Observamos, que la mayoría determinante de los venezolanos se manifiesta sostenida en las calles reclamando libertad y democracia, y transitan el camino del voto para decidir en paz sobre su futuro en las elecciones presidenciales planteadas. Sin embargo, la represión por parte del régimen de Nicolás Maduro es creciente, incluye a un arzobispo de la Iglesia Católica, la encarcelación o el exilio de los colaboradores inmediatos de la líder fundamental María Corina Machado que aboga por la candidatura de Edmundo González Urrutia y el secuestro de su jefe de seguridad. La vulneración de las garantías de una elección presidencial libre y justa además de observable por instituciones internacionales con experiencia, es la constante actual, a la que se suma recién la vandalización y daño al sistema de seguridad de los vehículos en que se desplaza Machado, atentándose la vida de sus ocupantes.

Compartimos nuestro criterio en cuanto a que, si se le cierran los caminos a la democracia en Venezuela el mismo continente estará aceptando que se sostenga la epidemia de autoritarismos electivos – dictaduras del siglo XXI – que vienen acabando con la misma democracia y el Estado de Derecho arguyendo la protección de sus pueblos, y siguiendo estos a merced de la arbitrariedad y el despotismo como obligados a emigrar. Estaremos, como siempre, al lado del pueblo venezolano.

18 de julio de 2024

Mario Abdo B., Paraguay
Óscar Arias S., Costa Rica
José María Aznar, España
Nicolás Ardito Barletta, Panamá
Felipe Calderón H., México
Rafael Ángel Calderón, Costa Rica
Laura Chinchilla M., Costa Rica
Alfredo Cristiani, El Salvador

Iván Duque M, Colombia
Vicente Fox Q., México
Federico Franco, Paraguay
Eduardo Frei Ruiz-Tagle, Chile
Osvaldo Hurtado, Ecuador
Luis Alberto Lacalle H., Uruguay
Guillermo Lasso, Ecuador
Mauricio Macri, Argentina

Jamil Mahuad W., Ecuador
Hipólito Mejía, República Dominicana
Carlos Mesa G., Bolivia
Lenin Moreno, Ecuador
Mireya Moscoso, Panamá
Andrés Pastrana, Colombia
Ernesto Pérez Balladares, Panamá

Jorge Tuto Quiroga, Bolivia
Mariano Rajoy, España
Miguel Ángel Rodríguez E., Costa Rica
Julio María Sanguinetti, Uruguay
Luis Guillermo Solís R., Costa Rica
Álvaro Uribe V., Colombia
Juan Carlos Wasmosy, Paraguay

Es auténtica,



Asdrúbal Aguiar A.
Secretario General del Grupo IDEA